

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

**Salidas.**—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
**Entradas.**—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL GALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 4:30 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.  
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5:55 (m.) t.  
De Manacor á la Puebla, á las 7:30 mañana y 5:45 tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

**FESTIVIDAD DE MAÑANA.**—La Anunciacion de la Santísima Virgen María, Madre de Dios.

**SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.**—La conmemoracion del santo Ladron en Jerusalem, que, confesando á Jesucristo en la cruz mereció oír de su boca: «Hoy estarás conmigo en el paraíso.» Venérasele con el nombre de Dimas.

Santa Dula, en Nicomedia, esclava de un soldado, la cual perdió la vida por conservar la castidad.  
San Pelayo, obispo, en Laodicea el cual habiendo padecido el destierro y otros trabajos para defender la fe católica, en tiempo de Valente murió en el Señor.

Los santos confesores Baroncio y Desiderio, en Pistoya.

San Ermelando, abad, en Andro, isla del rio Loiro.

**CULTOS.**—Mañana jueves.—En el Socorro concluyen las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media, en seguida las oraciones de Sor Rosa, á las siete y media comunión general, á las diez y media misa mayor con música y sermón por D. Bartolomé Barceló Diácono. Por la tarde el sermón cuaresmal, y al anochecer oracion, el ejercicio de los Cinturados, y la reserva, precedida de *Te-Deum*.

En la Catedral estará expuesta la reliquia de la Leche de María Santísima, y en el ofertorio de la misa mayor predicará el P. Cándido Darner.

En Santa Eulalia estará expuesta la de los cabellos de Nuestra Señora.

En el Santo Hospital de esta ciudad se celebrará la solemnidad del Santo misterio titular de dicho Establecimiento; á las diez nona solemne al tiempo de una misa, en seguida misa mayor á toda orquesta oficiando el P. Jacinto Garau y Mir, Dominico exclaustro, en conmemoracion de sus *Bodas de oro*, ó sea del quincuagésimo aniversario de su ordenacion de sacerdote. Predicará D. Fernando Moragues. Por la tarde actos de coro y sermón cuaresmal por el P. Melchor Plámas. A las seis y media se cantará á toda orquesta y con exposicion del Santísimo una parte del Santo Rosario.

En San Miguel á las siete y media comunión general para los asociados á la Comunión Reparadora.

En San Nicolas á las siete y media comunión general para los asociados á la Felicitacion Sabbatina. Al anochecer el ejercicio Sabbatino con plática.

En Montesion á las siete y media de la mañana los Congregantes de San Luis Gonzaga tendrán comunión general.

En San Felipe Neri al anochecer el ejercicio del día 25 con exposicion.

En las parroquias y demas iglesias habrá los sermones cuaresmales.

**CORTE DE MARÍA.**—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

**Viernes.**—En las Capuchinas empezarán las Cuarenta Horas en honra del Sagrado Corazon de Jesus, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa mayor, á las cinco de la tarde el ejercicio del corazon de Jesus y la reserva.

En la Catedral estará expuesta la reliquia de la Vestidura Blanca de Nuestro Señor Jesucristo, y en la misa mayor predicará D. Mateo Rubí.

En Santa Eulalia estará expuesta la de la mesa de la Cena, y por la tarde el sermón Cuaresmal.—Se puede ganar Indulgencia Plenaria.

En el Socorro á las siete de la mañana el ejercicio de la Buena muerte.

En Montesion á las ocho de la mañana la Congregacion de la Buena Muerte hará el ejercicio de reglamento en honor de los Dolores de la Virgen María.

En Santa Cruz al anochecer sermón Cuaresmal.—Se puede ganar Indulgencia Plenaria visitando la capilla del Santo Cristo.

En San Miguel y San Francisco al anochecer sermón Cuaresmal.

En la Merced al anochecer la segunda palabra que habló Jesucristo en la Cruz, predicará D. Sebastian Font.

En Santa Catalina de Sena á igual hora el tercer día de los viernes en honra de San Vicente Ferrer, siendo el orador D. Guillermo Villalonga.

**CORTE DE MARÍA.**—En San Jaime, á la Virgen de la Paz.

## SECCION NACIONAL

Dice *El Siglo Futuro*:

Tambien los anarquistas y los socialistas tuvieron antes de anoche su ratito de espasion.

De la siguiente figura, descrita por *El Correo*:

«En sitios distintos, cual corresponde á las ideas que cada grupo, fraccion ó partido representa, y con un fin comun, el de la conmemoracion del 15.º aniversario de la proclamacion de la *Commune*, se reunieron anoche los socialistas y los anarquistas.

Los socialistas se reunieron en el *Comedor de la Universidad*, en número de 53. Cubierto de seis reales por barba, á elegir los platos (sistema anarquista).

La presidencia (accidental, por supuesto) estaba encomendada al compañero Iglesias, obrero tipógrafo que trabaja cuando puede, y dirige casi siempre él las huelgas de sus compañeros: orador fogoso, y de aspecto simpático. Como la comida era frugal, el tiempo que estuvieron reunidos fué breve, aunque bien aprovechado.

Se pronunciaron nueve ó diez discursos dentro de aquellas formas templadas que ya quisieran para su uso particular en casos de esta índole algunos burgueses.»

Esto, Inés, ello se alaba.

Y es cuanto nos quedaba que ver.

Pero dejemos á *El Correo* que siga desahogándose:

«Los inició (*los brindis*) el compañero Gomez Crespo, joven de aspecto burgués, que habla con el Código penal por delante.

Si el 18 de Marzo—dijo—es para las diversas escuelas socialistas un día memorable, porque en ese día el proletariado parisiense luchó con la clase explotadora, lo es mucho más para los diversos partidos socialistas, porque aquellos proletarios se hicieron dueños del poder político para, por medio de reformas, llegar á la emancipacion del cuarto estado. (Aplausos).»

A cualquier cosa llaman estas patronas chocolate.

Y á cualquier atrocidad llaman tambien reformas estos socialistas sueltos.

Siguen los trinquis:

«El compañero Manuel Abascal dijo: «Donde quiera que se celebre una reunion de obreros habrá todo respeto y consideracion á las cosas tal cual se hallen constituidas; porque nosotros no atacamos de una manera práctica á lo que está constituido (Aplausos).»

Nosotros no somos—añade—de los que buscan en papelotes el *modus vivendi*. Pertenece á una clase superior á todas las demas, por su parte moral. Nosotros somos la fuerza, y no nos falta más que la manifestacion del medio. El día en que tengamos ese medio, ya se lo diremos de misas. (Grandes aplausos).»

Todo se andará, compañero Abascal.

Que en buenas manos está el pandero.

Y entre los *modus vivendi* de conservadores y las expansiones vinosas que consienten los progresistas, ya casi está fabricado el medio que desea el homónimo del alcalde.

Y la bomba estallará el día menos pensado. Si Dios no lo remedia.

Pero ahora viene lo bueno:

«Un testigo presencial de los sucesos de la *Commune*, el compañero Pauly, se expresó de este modo:

Estuve en Paris cuando la *Commune*, y aunque éramos muchos los trabajadores, todos nos hemos quedado á oscuras. Nosotros no queríamos la guerra ni...» (*No podemos repetir la blasfemia que aquí estampa El Correo*); «pero se empeñaron en que había de suceder y sucedió. Nos empeñamos en que todos íbamos á ir á Berlin, pero los de Berlin vinieron hasta los muros de Paris. Contra los hulanos, nada, y al bofeteo; ni pa comer siquiera.

Fusilamos á un par de generales, y aquello se pasó: negocios de la guerra en defensa propia. Los obreros perdonamos á todo el mundo. Allí era de ver la generosidad que hubo tal día como hoy. Desde la columna Vendome, que la tiramos para que todos fuéramos unos, fuimos á parar al cementerio del Padre Lachaise con los pobres difuntos que estaban debajo de tierra.

El mundo está revuelto. La batalla no sé donde será. Aunque seamos pocos, tengo la gran seguridad de que antes de tres años venceremos. (Aplausos).»

El anterior ladrado no quiere comentarios.

Le basta un bozal.

Después de copiar unos versos del compañero Cortés, y de sacar al redondel otros oradores de menor cuantía, prosigue *El Correo*:

«Nosotros no conmemoramos fechas como la del 11 de Febrero; no hacemos como algunos federales, aunque se llamen socialistas, que son tan burgueses como los demas. Nosotros conmemoramos fechas como las jornadas del 48, en que los obreros franceses pedían pan ó plomo. Nosotros conmemoramos fechas como la de la *Commune* provocada por Thiers, esa figura infame y pequeña, por más que otra cosa diga la historia oficial, la historia burguesa. La verdadera historia escupirá á Thiers.

Después el compañero Iglesias dijo pestes de los republicanos todos: españoles y franceses, á quienes llamó estafadores; dijo que ellos, los socialistas, ni tenían ni querían tener un átomo de patriotismo; que deseaban la confiscacion de los bienes acaparados y la supresion del trabajo de noche y otra porcion de lindezas de las que la prensa no salió muy bien librada, terminando con un ¡viva la emancipacion del cuarto estado! que fué contestado por todos.»

Incluso por el delegado de la autoridad, que asistió al acto.

Debía haber añadido *El Correo*.

Que esto fué lo único que le quedó por hacer al representante de la ley.

El que presenció en nombre de un gobierno constituido cómo se coloca la dinamita destinada á destruir el edificio social.

Y se quedó tan fresco.

Como se queda *El Correo*, terminando su reseña de esta manera:

«Después de estos desahogos, los socialistas se retiraron tranquilamente á sus casas, como si de socios de la Juventud Católica se tratara.»

Si con esto quiere dar á entender *El Correo* que los socialistas se fueron a sus casas sin promover ruidos ni escándalos, no puede ser más exacta la comparacion.

Y demuestra que en las clases trabajadoras, extraviadas y todo, por las malas doctrinas de todos los liberales mansos y fieros, hay más buen sentido que entre los burgueses, á quienes alude sin duda el periódico ministerial, que se rennen á cenar en sitios públicos, terminando la orgía con coplas blasfemas y escandalosas.

Las noticias que del banquete de los anarquistas refiere *El Correo*, son del corte siguiente:

Por su parte, los anarquistas celebraron también anoche, como decimos al principio, la conmemoración de la *Commune*.

Eran en número mayor que los socialistas (137); pero como no habían pedido permiso á la autoridad, acordaron dividirse en grupos menores de veinte personas y en mesas distintas del *restaurant* de la calle de Barrionuevo.

Hubo también sus correspondientes discursos contra el mundo entero y sus alrededores, y se dieron vivas entusiastas á la anarquía, al colectivismo y á la revolución social, y cuando ya los pechos se habían desahogado volviendo patas arriba lo existente, los comensales salieron del *restaurant* pacíficamente, y allí en la calle se dividieron en grupos, tomando cada uno la dirección que más oportuna le pareció.»

En resumen:

Que los anarquistas se despacharon á su gusto, eludiendo por medio de una trampa legal la vigilancia de las autoridades.

Aunque bien mirado, y para hacer lo que hicieron en el banquete de los socialistas, casi vale más que no asistieran al de los anarquistas.

A lo ménos no se pusieron en evidencia.

### GACETILLA LOCAL.

Mañana con motivo de la festividad de la Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios, no publicaremos EL ANCORÁ.

Como verán nuestros lectores en la sección de Anuncios religiosos, en la Iglesia del Santo Hospital celebrará sus bodas de oro, ó sea el quincuagésimo año de su ordenación de Sacerdote, el Padre Jacinto Garau y Mir, natural de Inca, Dominicó exclaustro del convento de esta ciudad. Plácenos en gran manera que se tribute este debido homenaje al anciano y laborioso hijo del gran Santo Domingo, que por espacio de 50 años ha trabajado con celo y abnegación en la Viña del Señor. Así avanzan en el camino de la vida los pocos restos de aquellas comunidades dedicadas un día á la santificación de los pueblos. En Palma no resta ya más que otro sacerdote dominico. Enviamos nuestra sinsera y cordial felicitación al virtuoso anciano, á quien ha concedido el cielo la gracia no común, de prolongar sus años de servicio en el ministerio sacerdotal.

En San Juan se solemnizará el vigésimo octavo aniversario de la aparición y manifestación de la Inmaculada Concepción en los montes de Lourdes, á la virtuosa niña Bernardita Soubirons. A las siete de la mañana, durante la celebración de una misa, se rezará la primera parte de Rosario; y al anoche, después de rezadas la segunda y tercera, con exposición del Sagrado Copon, habrá plática y se cantará la coronita de las doce estrellas.

Por el Gobierno civil se han expedido las órdenes á fin de que se proceda á la busca y captura de los presos Antonio Escolá Puig, Andrés Cámpo Toneso y José Amorós Mayor (á) Chico, fugados de la cárcel de Tortosa.

El inspector de orden público Sr. Nomdedeu ha entregado á la autoridad judicial uno de los billetes falsos del Banco de España de á 100 pesetas, con el busto de Calderón, que circulan por esta capital, y por otros puntos de la Península.

En una casa de la calle de Camaró vivía un hombre solo y hacía días que no le habían visto. Una hija suya, en vista de ello, ha dado aviso á la autoridad, y entrando ésta en la casa de aquel hombre, lo ha hallado muerto y colgado de una viga con una cuerda atada al cuello. Atribúyese este hecho á un suicidio, pues no hay ningún síntoma de asesinato.

Ayer fondearon en este puerto el jabeque *Antonieta*, patron D. Damian Oliver, procedente de Marsella, con 5 pasajeros y cargamento de trigo; el jabeque *Esperanza*, patron D. Miguel Landino, de Mahon, con trigo; el pailebot *Santiago*, capitán don Guillermo Pujol, de Cette, con trigo; la polacra goleta *Trinidad*, patron D. Pedro Gelabert, de Cette, con efectos; y el cañero de guerra *Alsedo*, de un cañon, comandante D. Gabriel Lassenne, de Barcelona, con 50 marineros y su equipo.

Se despacharon el vapor *Lulio*, capitán D. Francisco Rosselló, para Barcelona, con la correspondencia, 43 pasajeros y carga; y la polacra goleta *Lareño*, patron D. Antonio Castañer, para Sóller, con vino.

En el pueblo de Sanséllas se halla vacante la plaza de médico titular, con el sueldo anual de 500 pesetas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la secretaría del Ayuntamiento de aquella villa.

Igualmente debe proveerse la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de La-Puebla.

Han sido declarados puertos libres los de las Carolinas, Palaos y archipiélago de Joló. Siendo por lo tanto libres de todo derecho las mercancías que entren en dichos puertos.

Uno de los cortantes de Mahon expende la carne de carnero, de vaca y de ternera á 0'50 pesetas los 400 gramos, rebajando por consiguiente en 10 céntimos el precio que ha venido rigiendo.

Veremos cuando será que los de Palma se decidan á hacer una baja por este estilo.

Segun el anuncio que publicamos en otro lugar, el Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado crear dos plazas de médicos municipales con el haber anual de 1 250 pesetas cada una.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar del *Certámen literari de la Juventud Católica*, lujoso cuaderno de 112 páginas en cuarto mayor, que contiene las composiciones premiadas en el concurso del año pasado por la Academia de aquella floreciente sociedad.

Agradecemos á la Junta Directiva su valioso obsequio.

El 17 del actual D. Ramon Soler, vecino de Bini-salem, presentó en el Gobierno de esta provincia una solicitud manifestando que desea adquirir la concesión de doce pertenencias de mineral lignito, con el nombre de *Ramona*, en el término del mencionado pueblo y en terreno de propiedad particular llamado *San Pere Antoni*.

Se ha señalado para la designación del registro, el plazo de sesenta días con el objeto de presentar las reclamaciones que convengan á su derecho las personas que se consideren perjudicadas.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Lonja se saca á pública subasta, por término de veinte días, una casa y corral que está dividida en dos habitaciones situadas en la villa de Espórlas, justipreciadas en la cantidad de 1.300 pesetas.

Ampliando nuestro colega *El Diario* la noticia que dimos ayer sobre el horroroso asesinato de un hombre, dice lo que sigue:

«El cadáver del infeliz hombre asesinado en Son Servera fué hallado dentro de un arroyo inmediato á su casa. La cabeza estaba totalmente desfigurada, en la cual habían inferido siete ú ocho heridas con hacha. De las averiguaciones practicadas por la Guardia Civil, resultan presuntos reos del crimen la esposa del finado y un vecino suyo con quien tenía, segun noticias, relaciones amorosas en secreto. Han sido detenidos dichos sujetos y además varios parientes de la víctima y de su esposa, por sospechas de complicidad en el delito.»

Tomamos del *Boletín oficial eclesiástico* de este obispado, sede vacante, las siguientes noticias negrológicas:

«Día 13 del corriente pasó á mejor vida el reverendo D. Martin Mas, natural de San Juan, y actual Coadjutor de la Iglesia de Costitz, sufragánea de la de Sanséllas, el cual cargo ha desempeñado sin interrupción y con edificante celo desde 1.º de Junio de 1857.

Día 15 del expresado mes falleció en Sóller de donde era natural el Pbro. D. Juan Castañer y Morell, monge cisterciense del monasterio del Real extramuros de esta Ciudad, á la edad de setenta y siete años.—A. E. R. I. P.»

#### ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Acordada la creación de dos plazas de médicos municipales dotadas con el haber anual de 1250 ptas. cada una, se abre un concurso para que los aspirantes á las referidas plazas puedan presentar sus solicitudes para optar á ellas sugetándose á las condiciones siguientes:

- 1.º Ser español, poseer el título de Doctor ó licenciado en Medicina y Cirugía y llevar diez años por lo ménos en el ejercicio de la profesion.
- 2.º Sugetarse á las prescripciones establecidas en el Reglamento formado por esta Alcaldía de acuerdo con la Junta municipal de Sanidad que estará de manifiesto en la Secretaría de la Corporación.
- 3.º Las solicitudes debidamente documentadas podrán presentarse á la Alcaldía hasta las 12 del día 31 del actual. Lo que se anuncia por medio del *Boletín Oficial* y demás periódicos locales para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.—Palma 23 Marzo de 1886.—El Alcalde, Pascual Ribot.

Madrid 23, á las 9'30 m.  
En virtud de conceptuar que son mejores las condiciones de acumulación, tratan de presentarse Salmeron, Madrid, Pí y Margall y Figuerola. Anoche se designó por la Comisión y determinó, que, si se han de presentar cuatro candidatos en Madrid, se añadirán Sorri y Santa Marta.

Madrid 23, 10 m.

Se ha agravado el Sr. Bermúdez Reina.

El meeting se celebrará el viernes en el teatro Real.

Telegramas de París dicen que se vuelve á sobreponer en Andorra el elemento francés, contra el dominio español.

Madrid 23, á las 12'45 t.

Parece que se confirma que Carvajal y otros republicanos sueltos, no entrarán en la coalición. El Sr. Labra permanecerá sin compromiso.

Madrid 23, á las 8'45 n.

Las turbas han expulsado al Ayuntamiento de Coana (Oviedo), derribando las puertas.

Se han presentado casos de paludismo en Cartagena.

Es inexacto que se haya cambiado la candidatura ministerial de Madrid.

Madrid 23, á las 9'30 n.

Se desmiente la noticia de *El Resúmen* sobre conferencias para la inteligencia electoral con los canovistas y republicanos.

El general Bermúdez Reina ha experimentado notable mejoría.

Madrid 23, á las 9'45 n.

Se cree que Montero Rios regresará el día 28.

El consejo de Sanidad estudia el expediente del Dr. Ferrán, en que pide se le permita la libre vacunación anticolérica.

Madrid 23, á las 9'45 n.

Grupos de anarquistas y socialistas en Bruselas, al pasar el coche de la familia real, han promovido una estrepitosa silva y gritos subversivos.

En Tilleur (Bélgica) ha habido colisión entre la policía y los obreros en huelga, ocasionándose varios heridos.

Se cree que la Cámara francesa desechará la proposición de separar la Iglesia del Estado.

Madrid 23, á las 10'45 n.

Los periódicos franceses de los departamentos de Andorra piden al gobierno que atropelle sin consideraciones y obre con energía declarando el Valle anexionado á Francia.

Madrid 23, á las 10'45 n.

Ruiz Zorrilla ha teleografiado á Figuerola felicitándole por la coalición. Desea que se escite á los federales orgánicos y republicanos sueltos, y se invite á los posibilistas adheridos en provincias á que hagan el último esfuerzo cerca de Castelar.